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Депутаты фракции «еДиная россия» 
областного парламента проДолжают 
поДвоДить итоги реализации 
партийных проектов в ухоДящем гоДу. 
охват – весь южный урал, от гороДских 
округов До сельских поселений. 
и если часть работ, выполнявшихся 
в рамках того или иного 
приоритетного проекта, образно 
говоря, вышла на финишную прямую, 
то многие уже финишировали. 
накануне Депутатам марине 
поДДубной, вячеславу евстигнееву 
и влаДимиру горнову 
(все – фракции парламентского 
большинства) выпала миссия 
перерезать символические красные 
ленточки на открытии сразу 
нескольких объектов в копейске, 
оДин из которых – 
отремонтированный школьный 
спортзал, второй – обновленный 
Дом культуры. 

Денис 
Лапотышкин, 
координатор 
партийного проекта 
«Детский спорт»:

На 2017 год в рамках про-
екта было запланировано 
отремонтировать 16 школь-

ных спортзалов в 12 территориях 
области, и этот план выполняется. 
Конкретно на спортзал в Калачев-
ской школе потрачено 1,5 мил-
лиона рублей. Здесь установлено 
новое оборудование для игровых 
видов спорта, новое освещение, 
отремонтированы душевые ком-
наты и раздевалки. Напомню, что 
весной на пришкольной площад-
ке был открыт мини-футбольный 
корт. Теперь, после открытия 
спортзала, ребята смогут в лю-
бое время года заниматься 
физкультурой и спортом, не 
ущемляя себя ни в чем.

Марина поДДубная, депутат 
Законодательного Собрания 

Челябинской области, 
председатель комитета по 
информационной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Открытие школьного спортзала после ремонта 

– это событие не только для учащихся, но и для 
всего поселка Калачево. Впечатления не могут 

быть никакими другими, кроме как положительны-
ми. Здесь, по большому счету, было заменено все, 
а кроме того, облагорожена территория школьного 
двора в рамках проекта «Городская среда». Конечно, 
все это не может не придать ребятам уверенности, 
что их главные спортивные достижения – впереди. 
Кто знает, а вдруг здесь среди школьников сегодня 
находится будущий олимпийский чемпион? К тому 
же в этот спортзал могут приходить заниматься 
все желающие вести здоровый образ жизни. Очень 
важно, что в Челябинской области реализуется про-
ект «Детский спорт», который дает возмож-
ность обновлять и развивать такие спортив-
ные очаги в сельской местности.

Второе дыхание культуры и спорта

Начало. 
Продолжение на стр. 4

Н
апомним, в предыдущие два года 
из областной казны на приобрете-
ние учебников выделялось по 100 

миллионов рублей. Несмотря на то, что бла-
годаря этому финансированию обеспечен-
ность учебниками выросла на 22 процента, 
решить проблему полностью не получалось. 
В областной парламент неоднократно по-
ступали обращения южноуральцев, кото-
рые жаловались на нехватку школьных 
учебников. И в этом году депутаты Законо-
дательного Собрания Челябинской области 
нашли возможность предусмотреть увели-
чение расходов по данному направлению: 
предполагается, что в следующем году на 
покупку учебников для школьников будет 
направлено 341,5 миллиона рублей.

– В предыдущем учебном году обеспе-
ченность школьными учебникам составля-
ла примерно 70 процентов, – прокоммен-
тировал председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»). – По-

нятно, что этого недостаточно. Поэтому, учи-
тывая остроту проблемы и большое коли-
чество обращений от жителей Челябинской 
области, депутаты обратились к губернатору 
Борису Дубровскому с просьбой увеличить 
финансирование на приобретение школь-
ных учебников. Глава региона предложение 
парламентариев поддержал.

Директора и педагоги школ Челябинской 
области новость приняли с воодушевлением, 
ведь теперь можно вздохнуть с облегчени-
ем и надеждой, что в следующем учебном 
году 100 процентов южноуральских школь-
ников будут обеспечены учебниками.

– Для нас это станет хорошим подспо-
рьем, – заметила директор челябинской 
школы № 14 Татьяна Королева. – Ведь 
ни для кого не секрет, что учебный фонд 
каждого образовательного учреждения 
формируется из трех источников: бюджета, 
обменного фонда и за счет попечительского 
совета. Увеличение в три с половиной раза 
бюджетного финансирования дает возмож-

ность надеяться на снижение остроты про-
блемы.

Стоит отметить, что школа № 14 одна из 
старейших в Челябинске. На сегодняшний 
день здесь учится 536 ребят: порядка 250 
малышей – в начальной школе, и чуть 
больше – грызут гранит науки в основном 
звене. Также действует филиал, на базе 
которого организовано дошкольное отде-
ление. В шести группах занимается 154 
дошколенка.

Кстати, все школьники образовательного 
учреждения любят читать. Наиболее частые 
гости школьной библиотеки – ребятишки из 
младшего звена.

– Интересуются детскими журналами, 
берут сказки, приключения, – рассказала 
библиотекарь Елена Вольская. – Старше-
классники, в силу большой учебной загруз-
ки, читают в основном литературу, которая 
входит в образовательную программу.

Ирина Яббарова.
Фото Людмилы Потаповой

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Депутатам хорошо 
знакома проблема 
нехватки школь-

ных учебников, этот во-
прос мы всегда держим 
на контроле. И если в 
предыдущие годы на 
приобретение школьных 
учебников из областно-
го бюджета выделялось 
101,5 миллиона рублей, 
то в проекте бюджета на 
следующий год уже за-
планировано 341,5 мил-

лиона. Это позволит на 100 процентов обеспечить наших 
школьников бесплатными учебниками.

Если говорить в целом о бюджете, то он, как и прежде, 
социально ориентированный. Более 73 процентов рас-
ходов будет направлено на выполнение социальных 
обязательств.

дефицит школьных учебникоВ 
уйдет В прошлое
депутаты областного парламента 
Всерьез Взялись за решение 
одной из самых болезненных 
проблем соВременной школы – 
нехВатки финансироВания на 
приобретение учебникоВ. В проекте 
областного бюджета на 2018 год 
уже запланироВана солидная 
сумма. предполагается, что доля 
расходоВ на учебники уВеличится 
В три с полоВиной раза.
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Д
ействительно, проблема с 
дорогой была застарелая. 
Старожилы уже не при-

поминают, когда ее капитально ре-
монтировали, хотя мелкие работы 
все-таки периодически проводились. 
Для автомобилистов же эти два ки-
лометра становились преодолением 
препятствий, скорость движения не 
превышала 5 – 10 км/ч. Но самое 
главное, родители, отправляя детей 
на школьном автобусе, всерьез пере-
живали за их безопасность. 

– Порядка семи лет проживаем с 
семьей (я, жена и четверо детей) в 
этом поселении, и все это время до-
рога пребывала в тяжелом состоя-
нии, – рассказывает местный житель 
Вячеслав Еремин. – У нас семейный 
автомобиль, который специаль-
но приобрели, чтобы возить детей 
в детсад, в школу. Из-за отсутствия 
нормальной дороги добираться туда 
было проблемой. Машина постоянно 
ломалась. Многие жители пользуются 
маршрутками, но те неохотно к нам 
ездили. Думаю, теперь все изменит-
ся к лучшему, потому что проблемы 
больше нет.

К решению вопроса подключился 

спикер областного парламента Вла-
димир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия»). Как следствие, объект вошел в 
партийный проект «Безопасные и ка-
чественные дороги», взявший старт в 
Челябинской области в этом году.

– Ремонт нашей дороги начался в 
октябре, к счастью, помогла и погода 

– до середины ноября еще можно про-

изводить работы, – комментирует Ев-
гений Яшкин, депутат Баландинского 
сельского поселения (партия «Единая 
Россия»). – Работы по асфальтирова-
нию на сегодняшний день окончены. 
Асфальт положен в два слоя. Идет от-
сыпка обочин. Полностью завершить 
работы планируется весной будущего 
года. Главное, население перестало 

пребывать в коллапсе, школьный ав-
тобус теперь ездит по безопасной до-
роге. Надеемся, что и общественный 
транспорт станет чаще ходить.

В самом деле, теперь транспорт-
ная проблема, имевшая место в по-
селке, должна сама собой решиться. 

В свою очередь местные жители уже 
направили в адрес председателя Зако-
нодательного Собрания письмо с благо-
дарностью за скорейшее решение их 
вопроса.

.Александр Патритеев.
Фото Людмилы Потаповой  

Двухкилометровый участок 
автомобильной Дороги 
от поселка аэропорт-2 
До железноДорожного переезДа, 
если смотреть со стороны 
челябинска, может быть, 
и является тупиковым, а вот Для 
местных жителей это настоящая 
Дорога жизни, еДинственная 
ниточка, соеДиняющая их с 
большим гороДом. более того, 
зДесь прохоДит маршрут Двух 
школьных автобусов, которые 
ежеДневно Доставляют учащихся 
из баланДино, берегового 
и феДоровки в петровскую 
среДнюю школу. межДу тем 
в послеДний раз асфальт на этом 
участке уклаДывали 
чуть ли не  20 лет назаД. 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Прошлой зимой я участвовал в открытии 
хоккейного корта в Федоровке и, проехав по 
той самой дороге, убедился, что она в очень 

плохом состоянии. В тот же день я встретился с 
жителями, и они дали наказ – дорогу отремонти-
ровать. Таким образом, объект вошел в партий-
ный проект «Безопасные и качественные дороги», 
и буквально вскоре начались работы. Сегодня они 
близки к своему завершению, а значит, можно 
сказать, что наказ выполнен, депутаты свое слово 
сдержали. Более того, все наказы, которые к нам 
поступают, не остаются без внимания и, исходя из 
условий и возможностей, принимаются к исполнению. В свою очередь 
жителям поселений, которые соединяет эта дорога, желаю доброго пути 
по новой дороге! 

 Проект Партии «единая 
россия» «БезоПасные                      

и качественные дороги» 
утвержден 6 марта 2017 года. 

в настоящее время объем 
бюджетных ассигнований 
дорожного фонда челябинской 
области составляет 

12,7 млрд рублей, 
в том числе 

1,3 млрд рублей – 
средства федерального 

бюджета,

 11,4 млрд рублей – 
областного. 

на данный момент по проекту 
в челябинске 
отремонтировано более 

480 тыс. кВ. м 
дорожного покрытия. 

всего планируется построить 
77,1 км автомобильных 
дорог общего пользова-

ния регионального значения. 

доброго пути по ноВой дороге!

по проекту «безопасные 
и качестВенные дороги» 
на капитальный ремонт 
участка дороги от 
поселка аэропорт-2 
до переезда 
железнодорожной 
станции баландино 
Выделено порядка 
20 млн рублей. заВершен 
1-й этап  –  укладка 
крупнозернистой 
фракции с отсыпкой 
обочин. Весной 2018 года 
будет проВеден 2-й этап 
работ  –  укладка 
мелкозернистой фракции. 

Депутат Баландинского сельского поселения 
Евгений Яшкин (на фото в центре) и  жители обсуждают 

планы по дальнейшему благоустройству 

ü
ü
ü

ü
ü

К
ак прокомментировал пер-
вый заместитель председате-
ля Законодательного Собра-

ния Челябинской области Юрий Кар-
ликанов (фракция «Единая Россия»), 
дорожные работы в регионе про-
водились в рамках двух программ: 
«Развитие дорожного хозяйства в 
Челябинской области на 2015 – 2022 
годы» и «Развитие сельского хозяй-
ства в Челябинской области на 2017 

– 2020 годы». Помимо этого, впервые 
федеральным правительством был 
принят приоритетный проект стра-
тегического развития «Безопасные 
и качественные дороги», который 
рассчитан до 2025 года. По словам 
парламентария, солидные средства 
в этом году были направлены на Че-
лябинскую агломерацию: на условиях 
софинансирования из федерального и 
областного бюджетов в равных долях 
на эти цели было выделено два мил-
лиарда рублей.

Об объемах дорожных работ лучше 
всего могут сказать цифры.

– В рамках действующих направ-
лений все дорожные работы были 
завершены вовремя, – добавил 
Юрий Карликанов. – За этот год был 
произведен ремонт 1 миллиона 240 
тысяч квадратных метров дорожно-
го покрытия, заменено и установле-
но чуть более 25 тысяч погонных ме-
тров барьерного ограждения, уста-
новлено 3348 дорожных знаков, 138 
светофорных объектов. Помимо это-
го, смонтировано 59,9 километра ли-
ний наружного освещения, нанесено 
94 873 квадратных метра дорожной 
разметки, под реконструкцию под-
пало 5,2 километра автомобильных 
дорог регионального значения. Кста-
ти, в этом году дорожники использо-
вали более качественный асфальто-
бетон при укладке верхних слоев. 

При этом пристальное внимание 
уделялось контролю всех проводимых 

работ на магистралях области. Все до-
рожные работы велись под обществен-
ным и партийным контролем. Депутаты 
фракции «Единая Россия» всех уровней 
лично выезжали на объекты, в каждом 
муниципалитете был назначен куратор 
в рамках партийного контроля.

– Каждый подрядчик несет гаран-
тийные обязательства сроком не менее 
пяти лет, – обратил внимание Юрий 
Карликанов. – Весной мы проанализи-
руем ситуацию по дорогам, на которых 
проводились работы, и если будут об-
наружены какие-либо изъяны, то все 
они будут устраняться за счет средств 
генподрядчика.

Как бы там ни было, первый за-
меститель председателя областного 
парламента выразил уверенность, что 
и в следующем году Южный Урал не 
снизит дорожных темпов. По крайней 
мере, планы на 2018 год не менее гран-
диозные. Уже известно, что в проекте 
бюджета области на следующий год за-
ложены суммы на ремонт и дорожное 
строительство, которые на 44,8 про-
цента выше первоначального уровня 
показателей прошлого года. 

– В следующем году будет продол-
жена реализация партийного проекта 

«Безопасные и качественные дороги», 
– заверил депутат регионального пар-
ламента. – Уже известны проектные 
суммы на реализацию государствен-
ной программы «Развитие дорожно-
го хозяйства в Челябинской области», 
планируется, что в следующем году на 
эти цели будет направлено 11 миллиар-
дов 185,7 миллиона рублей. В рамках 
подпрограммы «Развитие дорожного 
хозяйства административного центра 
Челябинской области» на следующий 

год предусмотрено 2 миллиона 450 
тысяч рублей. Эти средства в качестве 
субсидий будут направлены Челябин-
скому городскому округу. 

Что касается госпрограммы «Раз-
витие сельского хозяйства в Челябин-
ской области», то в следующем году на 
дорожный ремонт и строительство в 
рамках этого направления планируется 
направить 717 миллионов 592,7 тыся-
чи рублей.

Ирина Яббарова

юрий карликаноВ: «снижать темпы дорожного строительстВа не планируем»
Юрий карЛиканоВ, первый 

заместитель председателя 
Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области обеспокоены тем, что 
норматив зачисления в дорожный фонд 

акцизов от нефтепродуктов снизился на 4,6 про-
цента. Так, если в этом году Челябинская область 
из федерального бюджета получила 61,7 про-
цента от зачисления акцизов, то в следующем 
году этот показатель снизится до 57,1 процента. 
Однако мы надеемся, что федеральное прави-
тельство внесет свои коррективы и увеличит процент отчисления акцизов 
на горюче-смазочные материалы для финансирования дорожных фондов 
российских регионов.

Давно южный урал не виДел такого масштабного Дорожного ремонта 
и строительства. в общей сложности в этом гоДу в эксплуатацию 
было сДано 77,1 километра автомобильных Дорог общего 
пользования. из них 50,8 километра – Дороги регионального 
значения и 26,3 километра – местного значения. отремонтировано 
было 67 километров Дорог общего пользования. 
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Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой  

В
изит председателя област-
ного парламента Владимира 
Мякуша и депутата Законода-

тельного Собрания Марины Поддуб-
ной (оба – фракция «Единая Россия») 
в Песчаное пришелся как раз на часы 
тренировки женской школьной коман-
ды по футболу на той самой площадке. 
Впрочем, когда бы визит ни состоял-
ся, похоже, он все равно совпал бы 
с тренировкой. Как запустили ребята 
сюда в октябре футбольный мяч, так, 
кажется, он и не покидает поле.  

Знаменательный год
– Нынешний год стал для нашей 

школы знаменательным тем, что 
буквально за несколько месяцев у 
нас было построено два спортивных 
объекта, которые отвечают всем со-
временным требованиям, – говорит 
директор Песчанской школы Юлия 
Бобылева. – В марте проходил рай-
онный сход жителей, и, зная, что есть 
такой партийный проект, как «Дет-
ский спорт», родители школьников 
решили обратиться с соответствую-
щей просьбой. Теперь, после откры-
тия площадки, от желающих просто 
отбоя нет! 

Тренер Олег Шкаровский, более 25 
лет преподающий физкультуру, безу-
словно, доволен такими переменами. 
В школе, сильной своими шахматной, 
баскетбольной, волейбольной секци-
ями, после строительства площадки 
интерес ребят к футболу заметно вы-
рос, как и, собственно, количество 
желающих играть. Буквально нака-
нуне, 24 октября, женская школьная 

команда одержала победу в район-
ном этапе футбольного первенства, 
а уже 16 ноября отправилась защи-
щать честь Увельского района. 

Раньше Здесь 
не было поля

– Гоняли мяч на пустыре, с обыч-
ными самодельными воротами, – 
вспоминает член школьной команды 
Юлия Девяткина. – Сейчас мы просто 
счастливы, почти каждый день здесь 
тренируемся. Покрытие очень хоро-
шее, на нем удобно играть. Пока еще 

погода позволяет, но нас уже ждет 
хоккейный корт, ведь многие играют и 
в футбол, и в хоккей. Хотя мне больше 
по душе футбол. Планирую и дальше 
им заниматься. 

Не только понаблюдав за ходом 
тренировки со стороны, но и в ней 
поучаствовав – сделав несколько па-
сов юным футболистам, председатель 
Законодательного Собрания оценил 
качество искусственного покрытия. 
После чего он пообщался с местны-
ми жителями здесь же, на школьном 
дворе. Песчанцы обратили внимание 
на то, что здание школы, построенной 
в 1975 году и сегодня вмещающей бо-
лее 140 учащихся, требует капиталь-
ного ремонта. Нуждается в нем и по-
селковая дорога. Реакция последовала 
незамедлительно. Спикер областного 
парламента поручил местным вла-
стям заняться разработкой проектно-
сметной документации. Как только 
будут готовы экспертизы и проектно-
сметная документация, будет рас-

смотрена возможность включения 
объектов в план по благоустройству 
и ремонту. Жители откликнулись одо-
брительными возгласами. 

необыкновенный 
интеРвьюеР

Впрочем, кое у кого еще остава-
лись вопросы к председателю Зако-
нодательного Собрания, а именно у 
юнкора школьного журналистского 

кружка Дарьи Граманщиковой, вы-
ступившей вперед с блокнотом и 
ручкой.

На что направлены многочислен-
ные проекты, которые реализуются 
сегодня в Челябинской области, – вот 
что интересовало юнкора. 

– С помощью партийных про-
ектов мы решаем социально-
экономические проблемы региона, и 
прежде всего они ориентированы на 

наше будущее – на детей. Так что все 
это в первую очередь для вас, – ска-
зал Владимир Мякуш и подарил Даше 
свою именную ручку. – Пусть она при-
носит тебе удачу. 

Тем временем спикер областно-
го парламента отправился в поселок 
Увельский, где посетил несколько 
дворовых территорий, благоустроен-
ных в этом году в рамках партийного 
проекта «Городская среда». В частно-

сти, Владимир Мякуш осмотрел двор 
на улице Зои Космодемьянской, 8. На 
благоустройство дворовой площад-
ки было направлено 1,8 млн рублей. 
Еще около 100 тыс. рублей затратило 
предприятие ООО «Ресурс» на приоб-
ретение детской игровой площадки 
для двух домов. В целом по про-
екту «Городская среда» в Увельском 
районе за этот год отремонтировано 
порядка 15 дворов.

на минувшей неДеле на южный урал пришла пора, называемая 
межсезоньем – межДу осенью и зимой, и Для любителей таких 
виДов спорта на открытом возДухе, как футбол или хоккей, это всегДа 
Дилемма: вроДе бы рано вешать бутсы на гвозДь, а с Другой стороны, 
с заточкой коньков стоит пока повременить. вот и учащиеся 
песчанской среДней школы увельского района, играя мячом в пас 
на новой футбольной площаДке с искусственным покрытием, нет-
нет Да и бросят взгляД на еще не залитый хоккейный корт, сияющий 
пластиковыми бортами, зДесь же, на территории школьного Двора. 

анастасия коЛоДкина, 
ученица Песчанской СОШ:

Почему-то принято считать, что 
футбол – не женский вид спорта. 
Очень даже женский! У меня брат 

хорошо играл, так что, наверное, по-
шла по его стопам. Правда, раньше 
играть приходилось на любых пусты-
рях, были хоккейные ворота, обычная 
поляна. С появлением новой площадки, 
во-первых, стало больше ребят ходить 
на футбол, интерес появился к этому 
виду спорта. Во-вторых, тренировки 
проходят интереснее. У нас больше по-
ловины класса занимаются фут-
болом, но на уроки физкультуры 
ходят все! 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Любые работы необходимо проводить в комплексе, и неслучайно 
около школы в селе Песчаном появилось сразу несколько спортив-
ных объектов. На очереди – сама школа. С условием, что местные 

власти оперативно подготовят проектно-сметную документацию, мы рас-
смотрим возможность того, чтобы в следующем году образовательное 
учреждение вошло в программу, было отремонтировано. Хочу отметить, 
что, часто бывая в городских округах и сельских поселениях Челябинской 
области, вижу, как преображается наш регион в результате реализации 
таких партийных проектов, как «Городская среда», «Детский спорт», 
«Парки малых городов» и другие. Сегодня нам особенно важна инициа-
тива жителей, и активность южноуральцев на самом деле очень высока, 
они высказывают свои предложения, дают наказы. Совместными 
усилиями мы будем их реализовывать, чтобы жизнь в Челябинской 
области становилась комфортнее, уютнее. 

Марина поДДубная, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

В рамках визита в село Увельское мы проконтролировали, как реализуется 
партийный проект «Городская среда». Активность самих жителей стала 
залогом успешно проделанной работы. Мы увидели действительно бла-

гоустроенное пространство, имеющее общую логическую завершенность. Если 
асфальтированы дороги, то и бордюры установлены, скамейки и урны на месте, 
есть не только площадка для детских игр, но и беседки для представителей 
старшего поколения. Видно, что жители довольны, рады этому проекту, и, 
конечно, уже присутствуют определенные планы на следующий год. 

а после футбола сыграем В хоккей…

стоимость ВозВедения 
футбольного поля В селе 
песчаном В рамках проекта 
«детский спорт» состаВила 
около 2,3 млн рублей. 
средстВа Выделены из 
федерального, областного 
и районного бюджетоВ. 
более 1 млн рублей было 
напраВлено на устаноВку 
хоккейной коробки.

Олег Шкаровский

Юлия Девяткина

Во дворе на улице Зои Космодемьянской, 8, появились 
уютные беседки для старшего поколения жителей

Марина Поддубная. 
Визит в Увельское

Юнкор школьного кружка беседует 
с Владимиром Мякушем
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О 
единственной школе в селе Калачево, что 
в Копейском городском округе, наши чи-
татели знают не понаслышке. «Парламент-

ская неделя» рассказывала о визите председателя 
Законодательного Собрания Владимира Мякуша в 
это образовательное учреждение в рамках открытия 
современной мини-футбольной площадки, установ-
ленной на пришкольной территории. Тогда же спикер 
областного парламента не преминул посмотреть 
и спортзал в школе. Даже невооруженным гла-
зом было видно, что помещение нуждается в 
ремонте, к тому же долгое время не работали 
душевые комнаты и раздевалки, существовали 
проблемы с отоплением. Иными словами, ситуа-
ция оставляла желать лучшего. И жители, а в первую 
очередь ученики и их родители, лучшего желали. Вла-
димир Мякуш рекомендовал им организовать сход, 
где решить вопрос подачи заявки на вхождение в 
партийный проект «Детский спорт». В марте по нака-
зам калачевцев реконструкция школьного спортзала 
вошла в проект.

За этот период были заменены окна и система ото-
пления (стало тепло!), отремонтированы душевые и 
раздевалки (комфортно!), сделано освещение и обо-
рудованы вспомогательные помещения для хранения 
спортивного инвентаря (удобно!). Теперь спортзал в 
буквальном смысле не узнать. Вместе с парламента-
рием Мариной Поддубной и координатором проекта 
«Детский спорт» Денисом Лапотышкиным почетное 
право перерезать красную ленточку предоставляется 

социальная Политика

О
т физической культуры – к 
культуре как таковой. На са-
мом деле это не так далеко, 

как кажется. Дом культуры имени 
Бажова, расположенный в поселке с 
одноименным названием в том же 
Копейском городском округе, не нуж-
дается в представлении. Символично, 
что именно в его стенах в феврале 2017 
года был дан старт двум партийным 
проектам – «Марафон талантов» и 
«Местный Дом культуры», в который 
ДК имени Бажова и вошел первым в 
области. Дом культуры, построенный 
63 года назад, не знал капитального 
ремонта с 1992 года. Требовалось про-
вести колоссальную работу. И она была 
проведена, причем в несколько эта-
пов. Сначала отремонтировали кровлю, 
затем провели комплексный ремонт 

внутренних помещений, в том числе 
фойе и отдельных кабинетов для заня-
тий, обновили пол, стены. Финальным 
аккордом строительных работ стал ре-
монт фасада. Дворец получил второе 
дыхание. Ведь иначе как Дворцом ДК 
Бажова теперь назвать нельзя, ибо 
всем своим внешним видом и вну-
тренним убранством он напоминает 
этот величественный тип здания. Но 
при этом в нем тепло и уютно, как дома. 
И, действительно, это домашний очаг 
для всех творческих людей. 

– Здесь и до ремонта, конечно, было 
уютно и комфортно, поскольку у Двор-
ца очень интересная, уникальная архи-
тектурная форма, – отмечает Марина 
Поддубная, проходя вместе с коллега-
ми под высокими сводами. – Но теперь 
она приобрела совершенно иное звуча-
ние и другие краски.

Депутат также напомнила, что 
именно председатель Законодательно-
го Собрания Владимир Мякуш высту-
пил с инициативой, чтобы ремонт ДК не 
ограничился средствами, выделенны-
ми по проекту на первоначальный этап 
работ, но состоялся в полном объеме. 
Этого удалось достичь благодаря кон-
солидированным усилиям федераль-
ного, областного и местного бюджетов.

– Ремонт, который здесь проводился, 
намного сложнее, чем, в представле-
нии обывателя, евроремонт, – добав-

ляет парламентарий Вячеслав Евстиг-
неев, координатор партийного проекта 
«Местный Дом культуры». – Лепнина 
требует особого, ручного подхода. И 
все это было сохранено и отреставри-
ровано благодаря коллективу ДК. Я для 
себя сделал вывод, что главная наша 
ценность – люди, которые работают в 
таких учреждениях. Это настоящие хра-
нители культуры, значению которых 
должны соответствовать учреждения, 
где они работают.

– Особенно приятно, что коллектив 
ДК небезразличен к своему дому, – 
продолжает депутат Владимир Горнов. 

– В ходе работ велся пристальный кон-
троль качества. Сегодня есть уверен-
ность, что творческая жизнь Дворца 
будет, как говорится, бить ключом.

Приемка (если, конечно, такой 
термин применим к храму искусства) 
прошла успешно, судя по тому, что пар-
ламентарии остались под впечатлени-
ем. А усилили его солисты народного 
коллектива «Бажовские самоцветы» 

и хореографический коллектив «Экс-
прессия», исполнившие прямо в фойе 
номер «Ко двору, ко двору...». Каза-
лось, артисты зазывают: «Ко Дворцу...» 
И правда, к тому времени уже начали 
собираться жители поселка – бажовцы 

– на праздничный концерт по случаю 
открытия ДК после ремонта. Проник-
нувшись этой атмосферой, понимаешь, 
что перемены, здесь произошедшие, 
разумеется, – к лучшему, что второе 
дыхание дома культуры Бажова – не 
сказки, а реальность.

– Впечатления от обновленного 
Дворца не передать, – говорит в ожи-
дании концерта жительница поселка 
Бажово Антонина Классен. – Все сде-
лано на совесть, как и положено. Ар-
тисты здесь работают от всего сердца, 
отдают себя полностью, и население 
это ценит. Если бы ДК стоял заброшен-
ный, то, конечно, не было бы смысла 
его ремонтировать. А он нужен людям, 
как всегда людям нужно чувство пре-
красного.

ольга ДеМьяноВская, учитель физической 
культуры Калачевской основной школы:

Порядка 40 лет наш школьный спортивный зал не знал такого 
основательного ремонта. За-
нимались в неотремонтирован-

ном, хотя и кровля протекала, и про-
хладно было. Зато нынешнюю зиму 
прозанимаемся уже в тепле. Наша 
школа – со спортивными традициями, 
принимаем участие в городских со-
ревнованиях по баскетболу, волейболу, 
футболу. Мы – бессменные участники 
городской спартакиады, где показыва-
ем довольно-таки высокие результаты. 
Кроме того, в лыжных соревнованиях 
участвуем и часто выходим в призеры. У нас есть лыжная база, 
кстати, тоже обновленная благодаря ремонту.

Вячеслав еВстигнееВ, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»), 

координатор проекта «Местный Дом культуры»:
Проект «Местный Дом культуры» стартовал в 2017 году по всей стране, в том 
числе и в Челябинской области. Партия «Единая Россия», обработав наказы своих 
избирателей, пришла к выводу, что для культуры нужно сделать свое-образный 

вдох, поддерживая на уровне регионов финансирование соответствующих учреждений 
и дальше их развивая. Проект дал импульс общественной инициативе. Как следствие, 
совместным решением председателя Законодательного Собрания Владимира Мякуша 
и губернатора Бориса Дубровского в федеральный список, изначально насчитывавший 
19 объектов, было включено еще несколько объектов с финансированием из областных 
средств. Таким образом, в 2017 году в проект «Местный Дом культуры» вошли 24 
объекта. По запросам жителей уже сформирован список объектов, которые будут 
отрабатываться в 2018 году.

екатерина шестернина, участница 
хореографического коллектива «Экспрессия»:

Коллектив «Экспрессия» был создан десять лет назад, я занимаюсь в нем 
девятый год, то есть практически с самого его основания, так что могу срав-
нивать: кажется, теперь мы занимаемся в совсем другом ДК. Здесь давно не 

было ремонта, в нашем фойе было как-то особенно тоскливо. Сейчас все яркое, 
новое, красивое, необычное. И заниматься стало приятнее. Мы думали так: если 
заниматься лучше, то и Дому культуры будут уделять больше внимания. Но 
получается наоборот: сам ДК теперь выглядит настолько замечательно, что 
нам нужно активнее себя проявлять, добиваться еще больших успехов.

Дмитрий ЖукоВ, директор Дома 
культуры имени П.П. Бажова:

В нашем ДК занимается 12 коллективов, это более 200 
взрослых и детей. Работает библиотека, действуют клу-
бы по интересам. На протяжении нескольких лет наш 

Дом культуры получает Гран-при среди всех поселковых ДК в 
конкурсе-смотре художественной самодеятельности «Грани 
творчества». Вообще за этот год нами привезено более 80 
грамот областных, всероссийских и международных кон-
курсов. Ремонт стал для нас очень важной вехой в развитии, 
сейчас занимаются не только взрослые, но и их дети, подрас-
тающее поколение. Обновление Дома культуры – это 
лучший подарок к юбилею для каждого бажовца, по-
скольку в следующем году поселку исполняется 70 лет.

Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой

дом культуры – душа поселения

по проекту «местный 
дом культуры» 
на реконструкцию 
дк имени п.п. бажоВа 
было Выделено 
6,8 млн рублей. это 
консолидироВанные 
средстВа федерального, 
областного и местного 
бюджетоВ. 

Окончание. Начало на стр. 1.

Второе дыхание культуры и спорта

физкультура круглый год
ученику школы Максиму Томчуку. 

– Занимаюсь всеми видами спорта на 
уроках физкультуры, но больше люблю фут-
бол, – расскажет чуть позже юный герой 
дня, бережно сжимая в руке свой лоскутик 
символической ленты. – Я – вратарь нашей 
школьной команды, начал заниматься фут-
болом с шести лет. Говорят, вратарь – непопу-
лярный игрок, а мне больше нравится стоять 
на воротах, защищать всю команду. В нашем 
спортзале стало лучше, ярче, теплее. Ребята 

приходят сюда с большим удовольствием, и 
я, конечно, тоже. 

А сейчас Максим торопится принять 
участие в «веселых стартах». Ребята орга-
низованно делятся на две команды – на 
«быстрых» и «ловких». Эстафета начинается. 
Интересно наблюдать, насколько сплоченно 
действуют и те, и другие. Игроку, который, 
обежав фишку, на всех парах возвращает-
ся назад, соратники по команде помогают 
безопасно остановиться и быстро, без потери 

эстафетной палочки, передать ее следующе-
му. Это заслуга учителя физкультуры Ольги 
Демьяновской, кстати, работающей в этой 
школе уже четверть века. 

По окончании соревнований фактический 
победитель определился, однако, как всегда 
в таких случаях, победила дружба. Обе ко-
манды получили памятные кубки и грамоты, 
а также подарки от гостей – волейбольные 
и баскетбольные мячи. Да и обновленный 
спортзал успешно прошел тест-драйв. 

В рамках проекта «детский спорт» на реконструк-
цию спортзала В калачеВской школе было 
затрачено 1,5 млн рублей. по проекту «городская 
среда» благоустроена территория Вокруг школы. 
на эти цели было Выделено 800 тыс. рублей.
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В 
содержательной и конструк-
тивной беседе с руководи-
телем депутатского корпуса 

принимали участие 24 представителя 
национальных культурных центров.

Открывая встречу, Владимир Мя-
куш напомнил, что Южный Урал стал 
одним из первых российских регионов, 
который принял решение объединить 
под своей эгидой все национальности 
и народности, которые проживают 
на территории области. Для нашего 
края этот вопрос особенно актуален, 
поскольку исторически Южный Урал 
всегда был многонациональным. На 
сегодняшний день на территории на-
шего региона проживает 132 народ-
ности.

– Глубоко убежден, что благодаря 

нашему взаимному сотрудничеству, 
уважению к традициям друг друга, на 
нашей земле царит мир и спокойствие, 
стабильность и добрососедство, – счи-
тает Владимир Мякуш. – И каждый из 
нас заинтересован, чтобы такая благо-
получная обстановка в нашей области 
сохранялась. И немалая роль в этом 
отводится членам Ассамблеи народов 
Челябинской области. 

С мнением председателя южно-
уральского парламента согласился 
его заместитель Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»). Стоит 
отметить, что не так давно он был 
избран на должность председателя 
Ассамблеи народов Челябинской об-
ласти. В своем вступительном слове 
Александр Журавлев отметил, что юж-
ноуральская Ассамблея – старейшая в 
России, она была создана в 1996 году. 
Несколько позже решение о создании 
подобной структуры было принято на 
федеральном уровне, а за основу ее 
формирования была выбрана именно 
Ассамблея народов Челябинской об-
ласти.

За десятилетия работы членам Ас-
самблеи удалось решить немало важ-
нейших вопросов, но неизменным 
было одно – приложение максимума 
усилий для сохранения национально-
го мира и стабильности на Южном 
Урале.

Однако, по мнению участников 
большого диалога, необходимо актуа-
лизировать и усилить работу по раз-
витию и укреплению национальных 
традиций и в то же время создать 
условия для единения всех народов, 
проживающих в области.

Свое видение озвучили все пред-
ставители национальных культурных 
центров. Так, руководитель Немецкого 
культурного центра Александр Нахти-
галь обратил внимание на отсутствие 
общей площадки для взаимодействия 
между национальными центрами и 
органами государственной власти. 

– Такой площадкой может стать За-
конодательное Собрание Челябинской 
области, – отреагировал на замеча-
ние Владимир Мякуш. – Мы готовы 

предоставлять все необходимые воз-
можности для ведения такого диало-
га, помогать национальным центрам 
в решении их вопросов. Более того, 
считаю, что такая форма работы дей-
ствительно необходима: у нас долж-
на быть возможность обсуждать не 
только национальные вопросы, но и 
социально-экономические, ведь они 
волнуют все народы, которые прожи-
вают на Южном Урале.

При этом в любой работе, по 
мнению участников заседания, ва-
жен комплексный подход. Особенно 
это касается вопросов развития на-
ционального языка, истории народов 
России и традиционной культуры. Все 
это не только поможет представите-
лям разных национальностей узнать 
больше о своем народе, но и будет 
способствовать единению, профи-
лактике экстремизма.

О необходимости провести этно-
графическую экспедицию на Южном 
Урале говорили представители Чу-
вашского национального центра, ко-
торые уверены, что не только исто-
рикам и краеведам будет интересно 
узнать новые факты из жизни много-
численных народов региона, такая 
работа может быть интересна в том 
числе школьникам и студентам.

На значимость нравственного 
воспитания обратил внимание ру-

ководитель Русского национального 
центра Петр Акимов.

– Много говорится о том, что бо-
гатство нашего региона – его куль-
турное разнообразие, но несмотря 
на то, что все народы различны, они 
тем не менее едины, – сказал Петр 
Екимов. – И мы должны задейство-
вать это единство, проявить его. А 
объединяет нас всех нравственное 
начало. Но, к сожалению, об этом 
сейчас мало говорят в школах, одна-
ко дети должны хорошо понимать: 
единство заключается в том, что 
наши народы бок о бок проживают 
уже много лет.

Еще один элемент единения всех 
народов обозначил руководитель Сла-
вянского культурного центра Влади-
мир Лавришин. По его мнению, народ-
ный музыкальный инструмент – это 
то, что отличает народы друг от друга 

и в то же время объединяет. Ведь 
каждый народ может похвастаться 
своим собственным уникальным му-
зыкальным инструментом, которого 
нет у другой национальности, но при 
этом ни одно национальное сообще-

ство невозможно представить без 
музыкального инструмента.

– Уверен, что проведение между-
народного фестиваля националь-
ных оркестров  помогло  бы нам 
всем увидеть это различие и едине-
ние одновременно, – считает Вла-

димир Лавришин. – Челябинская 
область всегда была богата значи-
тельными традициями народно-
инструментального исполнительства. 

Предложение поддержали все 
участники встречи.

Стоит добавить, что все предло-
жения и инициативы представителей 
национальных культурных центров 
взяты Владимиром Мякушем на ка-
рандаш. Каждое будет проработано. 
К тому же руководитель депутатско-
го корпуса заверил: отныне такие 

встречи будут проходить регулярно: 
не реже одного раза в квартал. Для 
прямого общения с представителями 
национальных центров будут при-
глашаться министры, руководители 
ведомств. 

история, национальный язык и культура– вот три столпа, которые 
являются основой Для кажДой национальности. и, несмотря на то 
что культура у кажДого нароДа своя, именно эти различия могут 
стать и объеДиняющими принципами. такую позицию озвучили 
члены ассамблеи нароДов челябинской области на встрече 
с преДсеДателем регионального парламента влаДимиром мякушем 
(фракция «еДиная россия»).

Ирина Яббарова. Фото Александры Фадеевой

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

На встрече с членами Ассамблеи народов Челябинской области обсужда-
лись первоочередные задачи. Диалог получился очень конструктивный, он 
обязательно получит свое продолжение в реализации озвученных пред-

ложений и инициатив. 
Очень благодарен руководителям культурных национальных центров за их 

заинтересованность в развитии национальной политики в регионе, за неравно-
душие в борьбе с терроризмом, за сплоченность, за желание решать социально-
экономических вопросы. Уверен, совместными усилиями мы сумеем сохранить 
национальную стабильность в Челябинской области, создать новые условия 
для добрососедства, взаимопонимания и поддержки все народностей, про-
живающих на Южном Урале. 

национальная политика: курс на единстВо

александр ЖураВЛеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания (фракция «Единая Россия»), 
председатель Ассамблеи народов Челябинской области: 

Во многом стабильность, экономический рост, социальное благополучие зависят 
от того, насколько эффективно в регионе проводится национальная политика. В 
Челябинской области вопросам национального благополучия всегда уделялось 

особое внимание. И прошедшая встреча в очередной раз показала, насколько глубоко 
уважение всех национальностей региона друг к другу, насколько сильно их желание быть 
едиными. Общение получилось очень полезным, мы обсудили проблему сохранения 
национальной самобытности, вопросы развития национального языка, культуры. Акту-
альными остаются проблемы миграционной политики, борьбы с терроризмом. По 
результатам встречи были приняты конструктивные решения, все они дополни-
тельно будут проработаны.

Лена коЛесникоВа, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»), 

председатель исполкома Конгресса татар 
Челябинской области:

Встреча с председателем Законодательного Собрания Челябинской области Влади-
миром Мякушем для членов Ассамблеи была очень долгожданной. Многие из них 
сумели получить исчерпывающие ответы на свои вопросы. Кроме того, у нас появи-

лось понимание, что члены Ассамблеи народов Челябинской области также имеют воз-
можность влиять на формирование и реализацию национальной политики в регионе, а 
органы власти готовы прислушиваться к их мнению, принимать их предложения. В ходе 
встречи был решен целый ряд вопросов. Радует, что в скором будущем появится пло-
щадка для диалога между национальными культурными центрами и властью, это значит, 
что мы будем иметь возможность активно взаимодействовать друг с другом.

Очень важно, что подобные встречи отныне будут системными, это поможет 
динамично решать многие проблемы.

Владимир ЛаВришин, руководитель Славянского 
культурного центра:

Мне кажется, благодаря встрече с председателем Законодательного 
Собрания Владимиром Мякушем национально-культурная политика 
Челябинской области получит новый импульс. Ведь в ходе общения 

было принято много важных решений, которые давно требовали внима-
ния органов власти.

Владимир Мякуш поприветствовал руководителей национальных 
культурных центров
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«Д
обро должно уметь за-
щищаться!» – такого 
мнения придерживается 

заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области, руководитель комитета по 
социальной политике Александр Жу-
равлев (фракция «Единая Россия»). По 
словам парламентария, прежде чем 
помочь, необходимо навести справки 
об организации, представители кото-
рой обращаются с просьбой оказать 
материальную поддержку человеку, 
попавшему в беду. Сделать это про-
сто: волонтеру достаточно задать не-
сколько наводящих вопросов о фонде, 
который он представляет, о человеке, 
в адрес которого ведется сбор средств. 
Как правило, мошенники реагируют 
на такие расспросы испугано, нередко 
проявляя агрессию, но чаще всего ста-
раются скрыться.

– Доброта – уникальное челове-
ческое качество, которое побуждает 
помогать, заботиться, относиться со 
вниманием и пониманием к ближ-
ним, – заметил Александр Журав-
лев. – Именно это человеческое 
качество и легло в основу создания 
различных благотворительных фон-
дов и общественных организаций, 
некоммерческих структур, главная 
цель которых – оказать реальную и 
посильную помощь нуждающимся. 
Зачастую такие фонды дополняют 
деятельность органов государствен-
ной власти. Но среди таких органи-
заций немало мошенников, которые 
пользуются человеческим желанием 
помочь, наживаются на трагедиях 
людей. И чтобы с ними бороться, 
нужно укреплять законодательную 
базу, постоянно сотрудничать с ор-
ганами внутренних дел, вести регу-
лярную информационную работу с 
жителями области. 

На сегодняшний день на террито-
рии Южного Урала действуют более 
90 некоммерческих организаций, 
осуществляющих благотворитель-
ную деятельность. Около трехсот 

предприятий бизнеса стали систем-
ными благотворителями и регулярно 
выделяют денежные средства. 

К слову, наш регион – один из 
первых принял закон «О благотвори-
тельной деятельности». Он вступил 
в силу еще 1996 году и постоянно 
совершенствуется.

По данным самих благотвори-
тельных организаций, на сегодняш-
ний день в Челябинской области 
осуществляют сбор пожертвований 
для  нуждающихся представители 
различных благотворительных орга-
низаций из Курска, Ростова-на-Дону, 
Улан-Удэ, Якутии, Чувашии, закон-
ность деятельности которых про-
верить практически невозможно. 
Поймать, что называется, за руку 
организаторов мошеннических груп-
пировок крайне сложно. По словам 
заместителя начальника отдела 

Управления уголовного розыска ГУ 
МВД России по Челябинской обла-
сти майора полиции Дениса Ершова, 
причина появления большого коли-
чества таких мошенников кроется 
в плохой информированности граж-
дан.

– Очень важно вести профилак-
тическую работу с населением, по-
стоянно информировать граждан о 
том, что под видом благотворителей 
могут скрываться мошенники, – за-
метил представитель силового ве-
домства. – Надо найти возможность 
донести до каждого человека хотя 
бы азы правил личной безопасности, 
безопасности их денежных средств, 
учить их помогать правильно. Ведь 
нередко под видом благотворитель-
ных организаций действуют обучен-
ные и сплоченные мошеннические 
организованные группы, роли кото-
рых между собой четко распределе-
ны. К тому же среди них действует 
круговая порука. Выйти на организа-
торов крайне сложно. Хорошим под-
спорьем в работе правоохранитель-
ных органов может стать специаль-
но созданная база предполагаемых 

мошенников-благотворителей или 
тех, кто вовлечен в эту деятельность, 
кроме того, стоит организовать мо-
ниторинг интернет-пространства и 
социальных сетей с целью поиска так 
называемых фишинговых зеркаль-
ных сайтов, которые порочат честь 
официальных благотворительных и 
общественных организаций.

Стоит отметить, что участники кру-
глого стола призывают всех жителей 
Челябинской области ни в коем слу-
чае не жертвовать денежные средства  
псевдоволонтерам, которые обраща-
ются к вам за помощью на улице, не-
редко они работают вблизи крупных 
торгово-развлекательных комплексов, 
а также в их помещениях.

Координатор проекта «Все вместе 
против мошенников» Мила Геранина 
обратила внимание: честный и ува-
жающий себя благотворительный 
фонд не станет заниматься сбором 
средств на улице, поскольку подоб-
ная работа ведется в рамках про-
ведения специальных мероприятий, 
через официальные сайты и посред-
ством стационарных ящиков в тор-
говых комплексах и магазинах.

Кроме того, все поступившие по-
жертвования должны проходить че-
рез расчетный счет организации. Это 
позволяет при необходимости про-
верить каждую поступившую сумму. 
Также на сайтах благотворительных 
организаций в открытом доступе 
публикуются отчеты обо всех финан-
совых средствах, а на страницах со-
циальных сетей – рассказы об орга-
низованных мероприятиях и акциях.

Еще один важный момент, на 
который стоит обратить внимание, 

– посты и просьбы о помощи не 
должны быть, что называется, душе-

раздирающими. Более того, просьбы 
о помощи от официальных фондов, 
как правило, не носят сверхсрочный 
характер. Чего нельзя сказать о мо-
шеннических организациях, которые 
придумывают максимально жалост-
ливые истории.

Универсального совета, как не по-
пасться на удочку мошенников, нет. 
Самое главное – быть максимально 
внимательным, проверять инфор-
мацию и ни в коем случае не жертво-
вать свои средства подозрительным 
людям, которые настойчиво пытают-
ся «выбить» из вас слезу.

александр ЖураВЛеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Законодательное Собрание Челябинской области активно поддерживает 
благотворительные структуры. Ежегодно областной парламент проводит 
конкурс социальных инициатив «Меняющие мир», в котором участвуют 

организации, занимающиеся благотворительностью. Также законодательно 
закреплена возможность присвоения статуса благотворителя той или иной 
организации, учреждению, получения государственных наград. Кроме того, в 
2016 году депутаты Законодательного Собрания приняли закон о меценатской 
деятельности. Он регламентирует поддержку тех, кто оказывает безвозмездную 
помощь. Закон также позволяет присваивать звание меценатов организациям, 
а самого мецената награждать знаком отличия.

Таким образом, нормативно-правовая база в отношении благотворительной 
деятельности в Челябинской области находится на высоком уровне. У нас есть 
все законодательные акты, которые позволяют оказывать благотворительную 
помощь и стимулировать ее развитие. Благодаря этому только в прошлом 
году благотворительные структуры оказали помощь более чем на три 
миллиарда рублей. 

266 некоммерческих 
организаций 
подписали декларацию бла-
готворительных фондов, 
которая свидетельствует 
о том, что честные неком-
мерческие организации 
не собирают денежные 
средства на улицах.

Маргарита паВЛоВа, 
уполномоченный по правам 
человека в Челябинской 
области:

В последнее время количество бла-
готворительных фондов значительно 
выросло. Среди них немало добросо-

вестных, действующих в рамках закона 
и реально помогающих людям. Но, к 
сожалению, растет количество и мошен-
ников в этом направлении. Пользуясь 
добротой людей, их сиюминутным же-
ланием помочь, они навариваются на 
доверии. Очень много среди таких фирм-
гастролеров, которые меняют регионы и 
везде играют на доверчивости граждан. 
Как уполномоченный по правам челове-
ка призываю жителей Челябинской об-
ласти сотрудничать с известными и 
проверенными фондами, которые 
себя давно зарекомендовали.

доброта должна быть осторожной

наша спРавка

Челябинская область – единственный регион, в котором благотворителям 
предоставляются налоговые льготы. По данным Управления Федеральной 
налоговой службы по Челябинской области, в 2016 году льготой воспользова-
лись 30 организаций на общую сумму 23 миллиона 147 тысяч рублей. 

Согласно анализу, проведенному министерством финансов Челябинской 
области, по итогам 2016 года результативность льготы по налогу на иму-
щество организациям, осуществляющим благотворительную деятельность, 
оценена как высокая, в связи с чем льготу рекомендовано сохранить.

Правила Проверки законности Благотворительного фонда:
•  денежные пожертвования принимаются через расчетные счета, сайт 

организации, официальную платежную систему, систему «Город», а также 
на банковскую карту. Законные общественные организации не принимают 
денежные пожертвования через «ЯндексДеньги», Qiwi-кошелек;
•  на сайте налоговой инспекции можно проверить дату регистрации пред-

полагаемой благотворительной организации. Для этого достаточно написать 
ее название. Если организация существует давно, то ей вполне можно до-
верять;
•  через поисковые системы, которые также могут дать возможность 

получить исчерпывающую информацию о той или иной общественной или 
благотворительной организации.

«твори Добро и не попаДай 
в руки мошенников» – на такую 
тему на Днях состоялся круглый 
стол в стенах областного 
парламента. среДи участников 
встречи – руковоДители 
крупнейших южноуральских 
благотворительных фонДов 
и некоммерческих организаций, 
преДставители органов 
исполнительной 
и законоДательной власти. 
у кажДого из них – свой круг 
обязанностей, но все 
приДерживаются общего 
мнения: поД виДом Доброты 
все чаще скрываются 
преступные намерения, желание 
нажиться на человеческой беДе, 
обмануть тех, кто искренне 
желает помочь. 

Ирина Яббарова. Фото Александры Фадеевой
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как добраться

2017-й – год экологии

утесы семь братьеВ
Утесы семь Братьев находятся 

на территории кизильского 
мУниципального района, на правом 

БерегУ реки Урал. до Ближайшего 
населенного пУнкта, поселка 

ершовского, от здешних мест – шесть 
километров на северо-запад. 

Что касается самого села 
кизильского, то до него от семи 

Братьев – порядка 20 километров, 
а вот до южноУральской столицы 

расстояние оЧень прилиЧное –
 не менее 350 километров.

статУс памятника природы Утесы 
семь Братьев полУЧили 

в октяБре 1989 года. 

Здешние места могут похвастаться довольно разнообразным 
растительным миром. В логах утесов растут береза, карагана 
кустарниковая, спирея, ближе к реке – ивы и черемуха. 

Со стороны воды крутые скалы богаты можжевельником казац-
ким, эфедрой двухколосковой, что касается пологих участков, то здесь 
растет клубника, типчак, тимьян, смолевка башкирская, горноколосник 
колючий, очиток гибридный, коровяк фиолетовый, качим, ковыли, ластовень 
лекарственный, чернокорень лекарственный и другие. Живут здесь и крас-
нокнижные растения. Так, среди видов растений, которые занесены в Красную 
книгу Челябинской области, здесь растут минуарция Гельма, ковыль красивейший, 
ковыль перистый, ковыль Залесского, немало различных видов редких лишайников. 
Здесь обитают дыбка степная, махаон, подалирий, аполлон обыкновенный. 

Семь Братьев – это группа высоких и крутых утесов, среди 
которых есть довольно большие скалы. Высота скал до-

стигает 30 – 35 метров над рекой, при этом 
отвесные скалы не только тянутся высоко 
к небу, но и уходят глубоко под воду.

К слову, из-за своей крутизны скалы 
не только труднодоступны для простых 
туристов, но и небезопасны.

Тем не менее туристы здесь все же бывают. Особенно 
красивый вид открывается со стороны реки, а потому на 
любителей речных сплавов здешняя природа производит 
сильное впечатление.

Кстати, у южноуральских Семи Братьев есть «родственни-
ки» в Свердловской области. Однако Семь Братьев, располо-
женные на Среднем Урале, представляют собой гранитные 
скалы, которые высятся из основания горы Семибратская.

Из Челябинска до Кизильского района ходят рейсовые автобусы. На автомо-
биле доехать до Кизильского района можно по трассе М36 через Южноуральск, 
Пласт, село Степное и Агаповку. Сориентироваться по направлению на утесы по-
могут местные жители.

К слову, недалеко от утесов по правому берегу реки Урал проходит проселоч-
ная дорога, вдоль которой осуществляется прогон и выпас скота. Отсюда можно 
попробовать добраться пешком, чтобы полюбоваться местными природными 
красотами. Но лучше всего разглядеть отвесные скалы можно со стороны реки.

Здешние места придутся по душе тем, кто мечтает оказаться вдали от шумных 
мегаполисов, побыть наедине с природой.

Ирина Яббарова. Фото из открытых интернет-источников 

флора и фауна

достопримечательности

Ковыль красивейший

Карагана кустарниковая

Можжевельник казацкий

Махаон

Подалирий

Черемуха

Отвесные скалы не только тянутся высоко к небу, 
но и уходят глубоко под воду
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Ответы:

сканвОрд

Т
оржественный прием и награж-
дение студентов и аспирантов 
давно стали традиционными. 

Впервые подобная церемония состоя-
лась еще в далеком 1997 году, с тех 
пор каждый год в Международный 
день студентов в областной парламент 
приглашаются лучшие представители 
студенчества и самые талантливые мо-
лодые ученые. Стипендия областного 
парламента вручается за особые успе-
хи в учебе, творческой деятельности, 
победителям международных, россий-
ских, областных конкурсов, олимпиад 
и выставок. 

С праздником студентов и аспиран-
тов поздравил председатель област-
ного парламента Владимир Мякуш, 
заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Александр Жу-
равлев (фракция «Единая Россия») и 
депутаты-единороссы Валерий Филип-
пов и Михаил Видгоф.

– Каждый из нас когда-то был 
студентом и хорошо помнит свои 
студенческие годы, – обратился к ви-
новникам торжества председатель 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области Владимир Мякуш. – И в 
Международный день студентов я с 
удовольствием поздравляю всех, кто 
сегодня учится в техникумах и вузах, с 
этим праздником. Вы живете в удиви-
тельном мире – мире больших пере-
мен и событий. У вас есть возможность 
участвовать в политической, экономи-

ческой, общественной жизни родного 
города, области, страны в целом. Но 
для того, чтобы быть полезными и вос-
требованными людьми, нужны знания, 
стремления и уверенность в собствен-
ных силах. Депутаты на самом высоком 
уровне оценивают ваши достижения в 
учебе, в творческой и научной деятель-
ности. Стипендии, которые вы получае-
те, – заслуженная награда. Но в тоже 
время это и аванс, который должен вас 
стимулировать учиться еще лучше, по-
вышать свой образовательный и про-
фессиональный уровень. Вы – будущее 
Российской Федерации, и я уверен, что 
это будущее будет грамотным и про-

фессиональным и сделает все, чтобы 
страна развивалась, и будет свято бе-
речь традиции, переданные старшим 
поколением. Реализация ваших жела-
ний и возможности – в ваших руках, 
все зависит от вас самих. 

Не секрет, что система образования 
Челябинской области, в том числе и 
профессионального, всегда была среди 
передовых. Современные технологии, 
уникальная база, квалифицированные 
педагоги – все это и многое другое 
позволяет молодым южноуральцам 
получать качественное образование, 
заниматься научной деятельностью.

На то, что в вузах области созданы 
для развития науки все условия, об-
ратил внимание стипендиат Законода-
тельного Собрания, аспирант Политех-
нического института ЮУрГУ Александр 
Алюков. По его словам, вузом в на-
стоящее время реализуется много ин-
тересных проектов, работают ученые 
и педагоги высокого уровня, создана 
очень хорошая научная школа.

– Я занимаюсь работой в области 
машиностроения, теории управления 
и применения науки в сфере робототех-
ники, автомобилестроения, систем без-

опасности в автомобилях, систем рас-
пределения мощности в трансмиссиях, 

– рассказал Александр Алюков о своей 
научной деятельности. – Эта тема мне 
очень интересна. Дело в том, что я с 
детства увлекался техникой, компьюте-
рами, программированием, автомоби-
лями. Постепенно этот интерес перерос 
в нечто большее. Сейчас в мире широ-
ко применяется система управления 
в самых разных областях технических 
наук: начиная от управления роботами 
и заканчивая электронным управле-
нием в автомобиле, когда появляется 
возможность вообще исключить че-

ловека из процессов управления – как 
водителя, механика, так  и оператора. 
Это уже стало нашей реальностью. И 
мне очень приятно быть среди сти-
пендиатов Законодательного Собрания 
Челябинской области. Это равносильно 
признанию на самом высоком уровне 
моих научных достижений. Для меня, 
как для ученого, это очень важно.

С праздником виновников торже-
ства поздравили также творческие 
коллективы Южного Урала.

Ирина Яббарова.
Фото Людмилы Потаповой

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 

Россия»):
Стипендию Законодательного Собрания Челябинской области получают 
самые лучшие: образованные, передовые, инициативные студенты и аспи-
ранты. Те, кто вносят большой вклад в развитие отечественной науки, в свое 

будущее. На торжественную церемонию вручения стипендий всегда приглашают-
ся наставники и педагоги молодых людей. Это те люди, которые передают свой 
профессиональный опыт, дают образование нашим детям, понимают, что они 
готовят будущее нашей страны. 

Искренне поздравляю студентов и аспирантов с праздником с получени-
ем награды областного парламента. Желаю успехов, никогда не останавли-
ваться на достигнутом, идти только вперед и верить в себя.

185 стипендиатоВ 
из разных муниципальных 
образований челябинской 
области были приглашены 
на торжественный прием 
в региональный парламент.

в прошлую пятницу, 17 ноября, те, кто грызут гранит науки в среДних 
и высших учебных завеДениях, отмечали свой празДник – 
межДунароДный День стуДентов. в областном парламенте в этот День 
на торжественный прием к преДсеДателю законоДательного собрания 
челябинской области влаДимиру мякушу (фракция «еДиная россия») 
были приглашены лучшие стуДенты техникумов, коллеДжей и вузов 
челябинской области, а также молоДые ученые и аспиранты. в этот День 
в стенах регионального парламента состоялась церемония вручения 
стипенДий лучшим из лучших преДставителей стуДенческого
 и научного Движения.

парламентская стипендия для молодого ученого

Александр Алюков

С праздником студентов и аспирантов поздравил председатель 
областного парламента Владимир Мякуш, а также депутаты-

единороссы Валерий Филиппов и Михаил Видгоф


